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68. und 69. ordentliche Generalversammlung 
Quartierverein Biregg, Horw 
 
Mittwoch, 22. September 2021  
 
 
P R O T O K O L L 
 

Vorstand 

 Marco Meerkämper, Präsident 

 Xaver Hartmann, Kassier 

 Reto Geissbühler, Material 

 Stefan Blöchlinger, Website 

 Joyceann Geissbühler, Aktuarin 
 
 
1 Begrüssung 

Der Präsident begrüsst alle Anwesenden. Die Einladung wurde fristgerecht verteilt und die GV 
ist jederzeit beschlussfähig. Da die GV 2020 nicht stattfinden konnte, werden an diesem Abend 
die 68. und 69. Generalversammlung gemeinsam abgehalten.  
 
Ehrenmitglieder 

 Maria Besse 

 Marcel Besse 

 Alois Ineichen 

 Dieter Kraft 

 Hans Stoop 

 Walter Tschanz 

 Xaver Hartmann 
 
Gemeinde 

 Gemeinderat Thomas Zemp  

 Präsident des Einwohnerrats Stefan Maissen 
 
Delegationen von Horwer Quartier- und Ortsvereinen 

 QV Oberdorf entschuldigt 

 QV Winkel entschuldigt 

 QV Felmis mit Claudia Sänger und Bernhard Kuhn 

 QV Kastanienbaum mit Karin Reinhard und Theo Hornermann 

 QV Ennethorw entschuldigt 
 

Kanton 

 Kantonsrätin Gabi Kurer 

 Kantonsrat Hannes Koch 

     

Quartierverein Biregg, Horw 

6005 Luzern 



Es sind vier Entschuldigungen eingegangen. Darunter befindet sich auch die Revisorin Renée 
Digel. 
 
47 Anwesende haben sich ins Präsenzbuch eingetragen. 
 
 
2 Wahl der Stimmenzähler 

Der Präsident schlägt Margrit Grisiger und Dieter Fischer als Stimmenzählerin bzw. Stimmen-
zähler vor. Sie werden ohne Gegenvorschlag einstimmig gewählt.  
 
 
3 Protokoll der 67. GV vom 05.04.2019 

Das Protokoll wurde von Joyceann Geissbühler verfasst. Es liegt allen Anwesenden vor. Das 
Wort wird nicht verlangt. Die Abstimmung ergibt einstimmige Annahme. An Joyceann wird die 
Arbeit verdankt.  
 
 
4 Jahresbericht des Präsidenten 

Der Präsident Marco Meerkämper erwähnt zu Beginn seines Berichts, dass das Vereinsleben 
wegen Corona etwas eingeschlafen ist. Diverse Veranstaltungen mussten abgesagt werden. 
 

 Die Präsentation startet mit dem Drüü-Königs-Apéro vom 6. Januar 2019. Am geselligen 
Anlass für Jung und Alt wurde Joscha Kurer zum Quartierkönig gekürt.  

 Am 05. April 2019 konnte die 67. Generalversammlung durchgeführt werden. Wie jedes 
Jahr mit dem gleichen köstlichen Essen. Der Präsident bedankt sich für das Essen und 
die gute Location bei der Stiftung Rodtegg. 

 Zum Ersten Mal fand am 16. Juni 2019 ein Grillplausch statt. Kombiniert wurde der  
Anlass mit der Einweihung der neuen Tischgarnitur beim Hochhaus.   

 Am 26. September 2019 ermöglichte die Sternwarte Hubelmatt interessante Einblicke in 
ihre Tätigkeit und den Nachthimmel. 

 Auch im Januar 2020 konnte der Drüü-Königs-Apéro stattfinden. Daniel Rössli aus dem 
Quartier stellte einige seine Bilder im Treff aus und erklärte diese sehr spannend. Köni-
gin wurde Lin Zwyssig. 

 Die 68. Generalversammlung vom März 2020 wurde zuerst in den Herbst verschoben 
und schlussendlich abgesagt. Auch der Laternenumzug und der Samichlaus konnten im 
Jahr 2020 nicht durchgeführt werden. 

 Am 8. Juli 2020 hat der Vorstand, wie jedes Jahr, die Flaggen im Quartier aufgezogen. 
Diese sollen das Quartier farbiger machen. Der Präsident erwähnt insbesondere die 
Leistung von Reto, der kompetent und trittsicher die eigentliche Arbeit auf der Leiter aus-
führt. 

 Im Sommer 2020 wurden die befreundeten Quartiervereine zu einem Grillplausch einge-
laden.  
 

Xaver Hartmann lässt über den Jahresbericht abstimmen. Dieser wird mit Applaus dem Präsi-
denten verdankt und einstimmig genehmigt.  
 
 



5 Kassen- und Revisorenbericht 

Der Kassenbericht liegt ebenfalls allen Anwesenden zur Einsicht auf. Der Bericht enthält beide 
Vereinsjahre, 2019 und 2020. Die erfreulichen Zahlen werden anhand des Berichtes von Xaver 
Hartmann als Kassier erläutert. In den letzten zwei Jahren konnte der Quartierverein aufgrund 
der Pandemie nicht wie gewohnt alle Veranstaltungen durchführen und aus diesem Grund fal-
len die Aufwände etwas tiefer als in den Vorjahren aus.  
 
2019 

 Das Jahr verlief finanziell „normal“, die Zahlen wiederholen sich, da die Veranstaltungen 
immer etwa im gleichen Rahmen stattfinden.  

 In diesem Jahr hat der Quartierverein eine neue Tischgarnitur beim Hochhaus finanziert 
und angeschafft. Dies führte zu einer Abweichung im Konto „übrige Veranstaltungen“ im 
Vergleich zum Vorjahr.  

 Trotz Corona haben wir viele Mitgliederbeiträge eingenommen und konnten den Quar-
tiertreff gut vermieten.  

 Mehrertrag von CHF 3‘196.60 (aufgrund COVID-19 wurden einige Anlässe abgesagt) 

 Vermögen per 31.12.2019: CHF 26‘288.22 
 

2020 

 Auch in diesem Jahr hatten wir aufgrund Corona weniger Aufwände 

 Wir durften der Stiftung Rodtegg CHF 300.00 spenden. Die Spendeneinnahmen werden 
für den neuen roten Platz investiert.   

 Mehrertrag von CHF 3‘761.37 

 Vermögen per 31.12.2020: CHF 30‘049.59 
 

 
Die beiden Revisoren Renée Digel und Marcel Besse haben die Kassenberichte ordnungsge-
mäss überprüft und stellen in ihrem Bericht fest, dass die Buchhaltung in allen Belangen korrekt 
und sauber geführt wurde. Sie beantragen der GV die Annahme der Rechnungen 2019 und 
2020 unter gleichzeitiger Decharge-Erteilung an den Gesamtvorstand. Revisorin Renée Digel 
ist entschuldigt und aufgrund einer Verletzung abwesend.  
 
Beide Rechnungen werden in separaten Abstimmungen unter Verdankung an den Rechnungs-
führer einstimmig angenommen und dem Vorstand Decharge erteilt. 
 
Der Vorstand ist der Meinung, dass es nicht sinnvoll ist, als Verein ein grosses Vermögen an-
zuhäufen. Man überdenkt die Situation und möchte im Jubiläumsjahr 2022 einige spezielle 
Ausgaben tätigen. 
 
Xaver Hartmann tritt aus dem Vorstand zurück. Er bedankt sich bei allen Mitgliedern, der Ge-
meinde und auch bei den befreundeten Quartiervereinen für das Vertrauen, die gute Zusam-
menarbeit und die vielen schönen Erlebnisse. 
 
 
6 Budget 2021 

Der Vorstand hat kein Budget für das Jahr 2021 erstellt. Xaver Hartmann begründet dies damit, 
dass das Vereinsjahr nur noch wenige Monate dauert, Corona das Planen erschwert und sehr 
viel Vermögen vorhanden ist. 
 
 



7 Ergänzungswahlen Vorstand 

Xaver Hartmann verlässt den Vorstand, deshalb werden einige Funktionen neu vergeben.  
Marco Meerkämper unterbreitet folgenden Wahlvorschlag: 
 
Kassier:  Joyceann Geissbühler 
Aktuar:  Stefan Blöchlinger 
Beisitzer:  Reto Geissbühler 
Präsident:  Marco Meerkämper 
Revisoren:  Renée Digel und Marcel Besse 
 
Wahl wird zuerst durch Handheben und dann auch durch Applaus bestätigt. Marco dankt den 
Anwesenden für das Vertrauen. 
 
 
8 Beiträge 

Angesichts des guten Vermögensstandes und der eingehenden Beiträge beantragt der Vor-
stand, den bisherigen Beitrag auf Fr. 20.– zu belassen. 
 
Es wird weder das Wort verlangt noch weitere Vorschläge eingereicht. Der Beitrag für das Jahr 
2021 wird auf Fr. 20.– festgelegt.  
 
 
9 Info 

Der Präsident orientiert über folgendes: 

 Die nächste GV soll wieder im Frühling stattfinden, damit das Vereinsjahr wie gewohnt 
durchgeführt werden kann. 

 Anlässe sind auf der Webseite des Quartiervereins und jeweils im Bireggler publiziert. 

 Auf der Webseite kann ein Newsletter abonniert werden, der über Veranstaltungen und 
aktuelle Themen informiert. 

 In den nächsten Monaten werden voraussichtlich die bekannten Veranstaltungen, wie 
Laternenumzug, Samichlaus und Drüü-Königs-Abéro stattfinden. 

 Die nächste GV wird die Siebzigste und deshalb etwas spezieller sein. 
 
 
10 Ehrungen 

Xaver Hartmann 

 Marco Meerkämper verabschiedet Xaver Hartmann aus dem Vorstand und dankt ihm für 
seine langjährige Vereinsarbeit. Als Kassier und auch als Präsident (2006 bis 2018) hat 
er den Verein stark geprägt und hat mit der Statuten- und Namensänderung 2017 auch 
Formel einiges bewegt. 

 Xaver dankt Marco, dem Vorstand und den Mitgliedern. Auch die befreundeten Quartier-
vereine und die gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde hat er all die Jahre geschätzt. 

 Die Anwesenden danken Xaver Hartmann mit einem grossen Applaus. 
 

 
11 Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen.  



12 Verschiedenes 

Einwohnerratspräsident Stefan Maissen 

 Stefan Maissen bedankt sich für die Einladung. Es ist seine erste GV als Einwohnerrats-
präsident. Er kennt den Quartierverein, weil er in der Nähe gewohnt und auch schon den 
Samichlaus besucht hat. 

 Die Quartiervereine sind wichtig für die Gemeinde, weil sie spüren, wenn irgendwo der 
Schuh drückt. Auch die Freiwilligenarbeit und der Austausch im Quartier sind wichtig. 

 Stefan Maissen lädt die Quartierbewohner ein, den Einwohnerrat an einer Sitzung zu be-
suchen. 

 
Gemeinderat Thomas Zemp  

 Thomas Zemp freut sich, dass er das erste Mal an einer GV im Biregg teilnehmen darf. 
Er überbringt den Dank des Gemeinderates.  

 Auch für ihn sind die Quartiervereine wichtig als Bindeglied zwischen der Bevölkerung 
und der Gemeinde. 

 Thomas Zemp informiert über die folgenden Themen 
o Naturerlebnisgebiet Allmend 
o Teilrevision Ortsplanung 
o Entwicklung Seefeld 
o Campus Horw 
o Allwetterplatz Schulhaus Biregg 
o Spielplatz Busendstation Biregghof 
o Stand der Bauvorhaben Roseneggweg 4, 6 und 10 sowie Grüneggstrasse 15 
o Unterflursammelstelle Biregg wird nicht realisiert. Die alte Sammelstelle bleibt. 
o Pilotprojekt Bikerlenkung Bireggwald. Es gibt diverse illegale Wege. 

 Es werden Fragen zu der Haltestelle Zielmattweg vom Schulbus gestellt. Mehrere Per-
sonen machen sich um die Sicherheit der Kinder Sorgen. 

o Heidi Ott fragt, ob man ein Warnsignal aufstellen könnte. Bei Tempo 30 haben die 
Kinder keinen Vortritt. 

o Barbara Ineichen schlägt vor, dass man im unteren Teil der Grüneggstrasse eine 
Sicherheitsline machen könnte, damit der Schulbus nicht überholt wird. Sie beo-
bachtet, dass die Autofahrer wegen den Kindern nicht anhalten. 

o Für Reto Geissbühler ist die Haltestelle nicht ideal positioniert. Für ihn wäre der 
Zihlmattweg geeigneter. 

o Thomas Zemp nimmt das Thema auf und wird auf den Quartierverein zukommen. 
 
Der Präsident dankt mit einem Blumenstrauss, einer Flasche Wein oder einem kleinen Präsent 
den folgenden Personen 

 Maria Besse für die Vermietung des Quartiertreffs 

 Heidi Ott und Andrea Wyss für ihre tatkräftige Unterstützung bei der Durchführung der 
Generalversammlung 

 Joyceann Geissbühler für die aktive Mitarbeit im Vorstand 

 Marcel Besse für die Durchführung der Seniorennachmittage 

 Reto Geissbühler und Stefan Blöchlinger für die aktive Mitarbeit im Vorstand 
 
Der Präsident schliesst die Generalversammlung und wünscht allen eine gemütliche Zeit bis 
zum Aufbruch.  
 
Biregg, 30. Oktober 2021 
Für das Protokoll 
Stefan Blöchlinger 


